

～わっしゃが学校！～
令和7年度学校だより
かしこく・あかるく・たくましく

天小だより

天城町立天城小学校
～12月号～
令和7年12月1日

百の議論より一つの行動



校長 福徳 良一

外国人講師と ENGLISH QUEST(ウォークラリー)

11月11日（火）から14日（金）の3泊4日（秋雨前線の影響で飛行機が徳之島空港に着陸できず、急遽沖永良部島で1泊延泊になりました・・・），6年生は待ちに待った沖縄修学旅行に行ってきました。事前に訪問地や自主研修（国際通り）について綿密に学習して臨んだ修学旅行、4日間の集団行動を通して、社会のマナーや周囲の人への配慮、思いやり、協力する心、がまんする心、家庭・家族のありがたさ（4日目には、早く家うちに帰りたい・・・）という声を数人から聞きました。）など、6年生は多くのことを学べたと思います。今回の修学旅行で私がとても感心し、うれしかったことのひとつに、6年生が様々な場面で「時間を守る」ことができていたことです。美ら海水族館でのグループ活動後や自主研修後のホテル到着時間、ホテルでの食事や班長会の集合時間などなど。誰ひとり遅れる子はいませんでした。私が6年生担任時代、何回も行った修学旅行で「時間を守る」ことができないグループや個人に厳しく指導することが、恒例？になっていたので、今回の6年生の「時間を守る」動きには感動すら覚えました。

そんな6年生の姿を見ながら、ある教育雑誌の記事を思い出しました。「現代が求めている人間は、行動する人間である」という内容です。「核家族化が進み、世代間の関係や地域とのつながりが薄くなっている一方で、急速に進化している情報化社会。SNSやインターネットから様々な真偽の分からぬ情報で知識を仕入れ、それに踊らされている日本人が多い」といったものです。そして、そんな現代の日本人に必要なことは、以下のことを柔軟にやれるかどうか？

- 1 意思をもって行動すること。行動しないことには変化は起きない。「百の議論より一つの行動」
- 2 いろいろなことをやってみて、間違いに気付けば、それを認めて反省し、次のチャレンジに切り替える。

6年生の「時間を守る」姿は、「百の議論より一つの行動」そのものだと思いました。残り4ヶ月ほどになった小学生生活ですが、「百の議論より一つの行動」を今後の学校生活でも発揮し、自信をもって巣立って行ってくれることを期待しています！



12・1月の主な行事

【12月】

- 1日（月）リズムサークルによる鑑賞会（1～4年）
- 2日（火）持久走大会 学級PTA
- 3日（水）持久走大会予備日
- 8日（月）校内人権週間（～9日）
 - SOSの出し方・受け止め方教室（5・6年）
- 10日（水）町特別支援学級交流会
- 12日（金）人権集会 中学生海外派遣報告会（6年）
- 13日（土）土曜授業日 ひまわりフェスティバル
- 17日（水）睡眠セミナー（1～4年）
- 21日（日）思いやり・クリーン作戦
- 24日（水）2学期終業式
- 26日（金）仕事納め 門松づくり



【1月】

- 1日（木）元日
- 8日（木）3学期始業式
- いじめ問題を考える週間（～14日）
- 9日（金）移動図書
- 11日（日）天城書道会「書初め大会」
- 12日（月）成人の日
- 14日（水）鹿児島学力・学習状況調査（～15日 5年）
- 16日（金）天城中学校入学説明会（6年）
- 18日（日）思いやり・クリーン作戦
- 19日（月）いのちの学習（オンライン 5・6年）
- 21日（水）食に関する指導（6年）
- 1年生保護者給食試食会



たくさんの方々が天城小学校に

～地域が育む「かごしまの教育」県民週間～



11月1日（土）～7日（金）までの県民週間には、保護者や地域の方々が多数御来校くださいり、子供たちの学習する様子を参観していただきました。子供たちもいつも以上に張り切って学習に取り組んでいました。この期間には、道徳の授業や人権教室、歯科指導、食に関する指導を実施し、親子一緒に学ぶ機会にもなりました。また、7日（金）には、第2回学校運営協議会を実施して、授業参観や給食試食をしていただき、学校運営についての情報交換も行いました。今年度も皆様のおかげで充実した県民週間になりました。皆様からいただいた御意見・御感想等は今後の取組に生かしてまいります。多数の御参加ありがとうございました。



楽しかった3泊4日～修学旅行～



6年生は、11日（火）から2泊3日の予定で沖縄へ修学旅行を実施しました。諸

施設の見学やイングリッシュクエストの実施、自主研修等を友達と協力しながら楽しみ、充実した時間を過ごすことができました。出発前に設定した目標も達成できたようです。最終日はまさかの悪天候で飛行機が欠航し、1日延泊となり、3泊4日の修学旅行となりましたが、子供たちにとって忘れられない思い出になりました。

災害から身を守る～避難訓練～

5日（水）に地震・火災発生時の避難訓練を行いました。「お・か・し・も・ち」を意識しながら避難することができます。また、消防署の方の指導や、消火器の使い方を学び、防災・安全の意識を高めることができました。

楽しく交流～ふれあいグラウンドゴルフ大会～



19日（水）に3・4年生が地域の高齢者の方々とグラウンドゴルフを行いました。技を教えてもらいながら、コースを回り楽しい時間を過ごすことができました。